

SEGUNDA VUELTA

¿Sheinbaum se cierra al diálogo con agricultores?

Por Luis Muñoz

Las cosas como son, sin sesgos ni amabages, y admitir que amenaza una mayor crisis alimentaria en México, tal como lo expone la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas del país.

La UNTA sostiene que México se encuentra en la “tormenta perfecta” para una crisis mayor en materia de producción de alimentos, derivada del “holocausto anti-campesino”, promovido por el actual gobierno federal.

Por ello, Álvaro López Ríos, secretario general de La Unión, exigió a la próxima Presidenta del país, Claudia Sheinbaum Pardo, renegociar el Tratado de Libre Comercio con América del Norte (T-MEC) “y no subordinarse a las decisiones de la nación vecina”.

Considera que de mantenerse la misma política pública para el medio rural, la dependencia alimentaria será un grave problema de Estado que se sumará a la inseguridad y al cobro por derecho de piso hacia los agricultores por parte del crimen organizado.

En un comunicado, la UNTA señala que “tan sólo en el primer semestre de 2024, las importaciones de granos y oleaginosas alcanzaron los 24 millones de toneladas; la mitad de ellas, únicamente de maíz”.

López Ríos también dio a conocer la negativa de Sheinbaum para asistir en próximos días al Foro Temático al que fue invitada por diversas organizaciones políticas para analizar la crisis que vive el medio rural y las alternativas de política pública viables para este sector. Indicó que el próximo secretario de Agricultura, Julio Berdegué, “ya mostró en reunión con los liderazgos campesinos, el 19 de julio, su autoritarismo y falta de sensibilidad política para con la problemática en el medio rural”. La situación llega a tal grado, observó, que hay recomendación de la futura Presidenta de no hacer cambio alguno a la política pública para el campo y menos hacer una reforma al artículo 27 constitucional”.

Recalcó el líder de la UNTA que el abandono en el medio rural lleva

años, y que al Gobierno Federal que está por terminar “se le ocurrió cancelar toda la política pública que el movimiento campesino organizado había conquistado en el marco de las movilizaciones de los últimos tiempos”.

Por ejemplo, dijo, se redujo el presupuesto al campo y se dejaron programas asistenciales, clientelares y paternalistas orientados a pequeños estratos de productores.

Además, el Paquete Contra la Inflación y Carestía (PACIC) que firmó el Gobierno con empresarios permitió la apertura total de nuestras fronteras a los alimentos, lo que ha colocado al campo en la ruina. Huelga decir que preocupa la inseguridad, por lo que a los gobiernos (saliente y entrante) les quedan tres pendientes: avanzar en autosuficiencia y soberanía alimentaria; seguridad ante el incremento de la delincuencia organizada, y todo lo que tiene que ver con el sistema de salud.

Por eso, insistió en que diversas organizaciones campesinas coinciden en la necesidad de dialogar con el Gobierno Federal entrante, ya que a los empresarios, en este sexenio, se les recibió con alfombra roja en Palacio Nacional; pero no quisieron dialogar con las organizaciones campesinas. Por el contrario, “se fomenta una campaña grosera, de descalificaciones y acusaciones sin fundamento”.

Por último, el dirigente de la UNTA advirtió que “con una política asistencialista y sin los estímulos comerciales, como son los seguros, créditos y apoyo tecnológico, la autosuficiencia caerá cerca el 50%, la más baja de la historia y estaremos lejos del 70% que recomienda la FAO”.

CONCLUYE RENOVACIÓN: IECM

Con la renovación de las 16 Coordinadoras de Participación Comunitaria (CPC) y la elección de sus Juntas de Representación, las y los habitantes de la Ciudad de México cuentan con un

instrumento adicional para proponer soluciones y medidas para mejorar los servicios públicos de las 16 alcaldías.

El IECM informó que durante la primera quincena de julio, la Dirección Distrital cabecera de demarcación, con apoyo de las que convergen en cada alcaldía, convocaron y celebraron las sesiones de renovación de las CPC, las cuales tienen entre sus atribuciones emitir opinión sobre programas y políticas a aplicarse en cada demarcación, informar a las autoridades de cada alcaldía sobre los problemas que afectan a las colonias y unidades territoriales, conocer y opinar sobre los anteproyectos de presupuesto de egresos y los programas de gobierno.

UN PERFIL IDÓNEO PARA SEDECO

El diputado local del PAN y vicepresidente de la Comisión de Desarrollo Económico, Raúl Torres Guerrero, solicitó a Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, elegir a un perfil del sector empresarial para encabezar las tareas de apoyos económicos a Pymes, a emprendedores, lazos con el mundo y atraer la inversión privada a la capital.

“No estaríamos de acuerdo en que, por ejemplo, en la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad se tenga a un militante de Morena que únicamente se dedique a golpetear a la oposición o negar el acceso a la Iniciativa Privada o que busque pelear siempre con los empresarios”.

Im0007tri@yahoo.com.mx

